

Liebe Klimafreunde,

für alle, die nicht zum KUS-Treffen am 21.07. kommen konnten, der Bericht zur Information über unser Treffen:

## **1. Referat von Peter Hensinger (Mobilfunk-Initiative, Ressort Redaktion und Wissenschaft, Vorstand Diagnose Funk):**

Es geht nicht um die prinzipielle Gegnerschaft zur Anwendung der Mobilfunktechnik sondern um Alternativen zur bestehenden, gesundheitsschädlichen Mobilfunkversorgung (z.B. oxidativer Stress). Peter Hensinger stellte das St. Gallener Modell und die VLC-Technik (Visible Light Communication) vor. "Mehr Daten mit weniger Strahlung" - mit neuer Technik konnte in St. Gallen die Strahlenbelastung enorm gesenkt werden (Trennung von "indoor" und "outdoor" Versorgung). Zu WLAN wurde vom Heinrich-Hertz-Institut Berlin die Alternative "VLC" entwickelt, Kommunikation über LED-Lampen. Beide Techniken führen zu einer Senkung des hohen Energieverbrauchs herkömmlicher Technik und minimieren die Strahlenbelastung. Pilotprojekte im Land:

- Ausstattung eines Konferenzraums auf der Insel Mainau mit VLC
- im Bürgerzentrum West
- an einer Schule in Stuttgart

Ein **Forderungskatalog** ist in Bearbeitung und wird - wenn fertig - im KUS-Verteiler verschickt.

## **2. Was ist los in den KUS-Initiativen?**

- **Jörg Schmid vom IPPNW** verweist nochmals auf die sehr sehenswerte **Ausstellung im Rathaus Stuttgart, 3. Stock, 8.00 - 18.00 Uhr**, die zum großen Teil vom IPPNW erarbeitet wurde:

**"Hiroshima und Nagasaki mahnen - erinnern allein reicht nicht"**. Zerstörung und Strahlungsfolgen damals und heute, Zusammenhang von ziviler Forschung und möglicher Herstellung von Atomwaffen u.a.

- **Christoph Link/VCD**: Bericht über den **Bürgerbeteiligungstermin am 14.7.2015 im Lindenmuseum (MVI/RP) zur Fortschreibung des Luftreinhalteplans Stuttgart**. Eine Mitteilung von VCD und KUS ging an die Presse. **Diese PM ist im Anhang**.

**3. Veranstaltung zum Thema "Fracking" mit Prof. Dr. Bernhard Westrich, 22.07. im Welthaus**. Eine sehr gelungene Veranstaltung mit umfassender, sehr gut recherchierter, anschaulicher Information zur Technik und den Risiken. Wir hätten uns zu diesem wichtigen Thema mehr Besucher gewünscht.

## **4. Veranstaltung und / oder Aktionen zum Klimagipfel in Paris (30.11.- 12.12.):**

- verschiedene **Referenten** sind immer noch angefragt. Prof. Latif und Prof. Rahmstorf könnten erst 2016 nach Stuttgart kommen. Möglich ist auch eine Podiumsdiskussion mit den Fraktionen.

- **Aktionen**: verschiedene Vorschläge vom SOFa, von neuer Uni-Gruppe von Umweltgewerkschaft (zum 1. Mal im KUS) waren: Reise zur Demo nach Paris, Veranstaltung mit Life-Schaltung, Flashmob in der Innenstadt.... Das Jugendbündnis in Stuttgart (JUB) war von KUS angeschrieben worden. "Es sei etwas in Vorbereitung, jedoch zur Zeit sind die meisten wohl im Urlaub."

KUS-Vorschlag:

**Alle, die Interesse an einer gemeinsamen Aktion haben könnten am 22. Sept. zum KUS-Treffen kommen, so dass wir diese Diskussion in den Mittelpunkt stellen. Wir treffen uns um 18.30 Uhr im Jugendhaus Mitte, Tagungsraum, 2. Stock.**

**Unsere Treffen im 2. Hj. 2015 sind:**

- 22. Sept.
- 21. Okt.
- 17. Nov.
- 16. Dez.

**Eine wunderschöne Sommerpause und gutes "Kräftesammeln" wünscht  
Traude Heberle-Kik (Koordinierungsgruppe KUS)**